

Informationsgehalt beurteilen (Lösung)**1** Wertet das Diagramm aus.**Überblick verschaffen**

- Mediennutzung Jugendlicher
- Nutzung unterschiedlicher Informationsquellen zu bestimmten Themen
- Balkendiagramm
- Medienpädagogischer Forschungsverband Südwest
- Anzahl der Befragten pro Medium, Angaben der Nutzung in Prozent

Diagramm beschreiben

z. B.:

Informationen zu Aktuellem, was in der Welt passiert:

- Anzahl Befragter: 1002
- Internet: 30%
- Fernsehen: 43%
- Radio: 8%
- Tageszeitung: 14%
- Zeitschriften: 2%
- Sonstiges: 2%

Informationen zu aktuellem persönlichen Problem:

- Anzahl Befragter: 1040
- Internet: 66%
- Fernsehen: 11%
- Radio: 3%
- Tageszeitung: 6%
- Zeitschriften: 3%
- Sonstiges 10%

usw.

Diagramm erklären und Schlussfolgerungen ziehenz. B. offene Fragen: Wie war die Mediennutzung in vergangenen Jahren?
Welche Medien umfasst der Bereich „Sonstiges“?**2** Beurteilt die Nutzung von Informationsquellen durch Jugendliche.

- Jugendliche wachsen mit den neuen Medien auf, daher haben diese bei der Informationsbeschaffung eine stärkere Relevanz.
- Jugendliche nutzen besonders das Internet, aber auch das Fernsehen spielt eine wichtige Rolle.
- Je lokaler die Themen, desto lokaler auch die genutzten Informationsquellen (Tageszeitung).

3 Recherchiert die Quelle des Diagramms. Beurteilt anhand der folgenden Fragen den Informationsgehalt der Quelle.**Wer ist für den Inhalt der Informationsquelle verantwortlich?**

- Medienpädagogischer Forschungsverband Südwest (www.mpfs.de)
- Kooperationsprojekt der Landesanstalt für Kommunikation Baden-Württemberg und der Landeszentrale für Medien und Kommunikation Rheinland-Pfalz

Sind die Informationen zum Thema detailliert oder eher oberflächlich?

- sehr detailliert
- verschiedene Diagramme zu diversen Aspekten der Mediennutzung

Wird Fachsprache benutzt?

- wissenschaftliche statistische Befragungen
- Verwendung von Fachbegriffen

Wann wurde die Seite erstellt oder aktualisiert?

- individuelle Schülerlösung (abhängig vom Einsatz im Unterricht)
- Studie aus dem Jahr 2015 ist sehr aktuell